

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 1

Oración y oposición

Lee

Un Hombre cabal. **Marcos 11.15-33**

Medita

La higuera seca (20-21). Tras la sorpresa de este hecho, siempre controversial y enigmático, encontramos una serie de dichos valorativos sobre la fe y la oración. La frase proverbial “mover un monte” (23), entraña la posibilidad que una fe victoriosa puede realizar hechos sorprendentes. En cuanto al énfasis del v. 25, pone en claro el paralelo con Mt. 6.14 y evidencia que el “Padre nuestro” era bien conocido y apreciado por todos.

Enseñanzas en Jerusalén (27-33). Capciosa e indignante, la pregunta que le formulan al Señor muestra el grado de celo de Caifás y Anás, sumos sacerdotes que ocupaban el cargo aquel año. ¿Con qué autoridad haces esto? (28). En el contexto, estas palabras aluden a la entrada mesiánica de Jesús en Jerusalén y a la purificación del templo (15-19).

Tal como era característico en el Señor, responde con preguntas; y sus adversarios quedan perplejos de su sabiduría (29-30). Este diálogo patentiza la cualidad de Maestro, y muestra tanto su prudencia como su paciencia; porque ya le acosan y lo menos que reflejan las autoridades del Sanedrín es simpatía y apertura hacia su ministerio. No sin dolor apreciamos que siempre, al aparecer un hombre cabal, y el Señor lo era realmente, los intereses creados de los inescrupulosos traficantes de la verdad religiosa les lleva a reaccionar negativamente.

Jesús gana esta batalla y sella la conversación con una expresión de autoridad. (33)

Aplica

¿Te consideras una persona de fe? ¿Tu vida de oración es un modelo a imitar? ¿De qué manera sueles responder a aquellos que cuestionan tu accionar cristiano? ¿Eres prudente y paciente? ¿No? ¿Qué puedes hacer al respecto?

Ora

Señor, afirma nuestros corazones en la verdad y sostenenos para que nuestra fe no flaquee.¹

¹Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 2

Una denuncia inquietante

Lee

La mayordomía responsable. **Marcos 12.1-12**

Medita

Luego del rotundo “no” de Jesús con que culmina el capítulo anterior, Marcos nos introduce, en un clima de no disimulada tensión

La parábola de los viñadores malvados (1-12). Comienza con una alusión al alegórico pasaje de Is. 5.1-7 y la figura de la viña tiene antecedentes muy propios en todo el Antiguo Testamento (Cnt. 2.15). En buena medida esta parábola no ofrece dudas en cuanto a una correcta interpretación, que por cierto iba a lesionar la soberbia de los dignatarios religiosos (12). La viña es Israel; los arrendatarios son sus soberanos y jefes; el propietario es Dios; los mensajeros son los profetas; el hijo es Cristo. En esencia, es un manifiesto que señala la maldad del pueblo escogido (3-6); maldad doblemente ensañada en la persona del propio hijo (7-8) y ejecutada con la mayor desaprensión e ignominia pues “le mataron y le echaron fuera de la viña”.

Todo respeto humano fue quebrantado, desconociendo derechos naturales e irrenunciables, del hijo. La pregunta del v.9 advierte que la paciencia sobrehumana de Dios con el pueblo escogido está llegando a su término y una última advertencia se propone a los enemigos: “Daré la viña a otros”. ¿Quiénes son “los otros”? ¿En qué medida este duro juicio de Cristo nos alcanza a nosotros? Porque de acuerdo al proceder de los cristianos de hoy, parece que esta enseñanza sirvió meramente para aquella época. ¿Corremos el peligro que nos sea arrebatada la propiedad y entregada a quienes muestren ser más fieles?

Aplica

¿Cuántas veces has obrado como estos labradores? ¿Eres consciente de que el dueño de todo es Dios y que tú eres su mayordomo? ¿Cómo ejerces tu mayordomía? ¿Estás listo para rendir cuentas cuando el Señor te lo requiera?

Ora

Señor, ayúdame a ser responsable con lo que me das y a darte buena cuenta de mis actos.²

²Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 3

Dos temas candentes

Lee

Los designios de Dios son muy diferentes a nuestras ideas y suposiciones. **Marcos 12.13-27**

Medita

La cuestión del tributo (13-17). Los representantes de dos grupos antagónicos (los herodianos eran colaboracionistas con el imperio y los fariseos pertenecían a la oposición) se unen, y escudándose en un cumplido de alta diplomacia, alaban a Jesús como “hombre veraz” (Jn. 1.14). El tema de los impuestos, ¿debemos pagar o negarnos a ello?, era de la mayor importancia religiosa y social en aquel tiempo.

Hoy debemos reconocer que cobra agresiva actualidad y se nos replantea la necesidad y obligatoriedad de cargas públicas que no siempre nos parecen justas. ¿Acaso los mundos de la política (Estado) y de la religión (Dios) no son esferas separadas? ¿Acaso el Señor habrá querido decir que las exigencias de Dios lo abarcan todo? ¡Valdría la pena leer con cuidado Mt. 22.34-40!

Sobre la resurrección (18-27). En este caso, los saduceos que no creían en la resurrección (Hch. 23.8), se acercan con la intención de poner en ridículo a Jesús.

Así planteado, este acertijo teológico (20-23) parece insoluble. Siete recuerda el pasaje de Is. 4.1 y presupone un caso extremo. En todo caso, la rápida contestación del Señor señala una doble ignorancia en ellos: a) de la Escritura antigua; y b) del poder de Dios para crear nuevos órdenes de existencia (24). Y maravilla que Jesús tome un pasaje del Pentateuco – la única sección del Antiguo Testamento aceptada por los saduceos – en este caso Ex. 3.6 para refutar sus argumentos. “Dios no es Dios de muertos, sino de vivos” (27).

Aplica

¿Cumples con el pago de tus impuestos? ¿Lo haces por obligación o para honrar a Dios? ¿Cuál es tu esperanza con respecto a la resurrección? ¿Cuando no entiendes algo a quién acudes primero?

Ora

Señor, aleja de nosotros toda controversia inútil. Has de mí un siervo diligente para escudriñar tu Palabra y ser obediente.³

³Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 4

¿Sigue siendo lo prioritario?

Lee

Busquemos la verdad en la Palabra. **Marcos 12.28-44**

Medita

Este escriba, que parece sucumbir bajo el peso de la ley (los rabinos distinguían en graves y leves los 248 mandamientos y 365 prohibiciones de la ley), se acerca aquí en tono conciliador y hace una pregunta a Jesús de suma importancia.

¿Cuál es el primer mandamiento? (28). Firme y sobria, la respuesta del Señor se apoya en la primera parte del shema (Dt. 6.4.5), que todo judío estaba obligado a repetir diariamente y apunta a dos conceptos vitales. La unicidad de Dios; él es único y exige toda prioridad en la adoración, obediencia y amor; él debe necesariamente ocupar el centro de la personalidad (29-30). Pero debe ser un amor que comprometa al hombre entero: su corazón, su alma, mente o pensamiento y su fuerza. ¿Podríamos asegurar, a conciencia, que es así prioritariamente, como nosotros adoramos, servimos y amamos a Dios? El no hacerlo, ¿Qué consecuencias trae a la vida?

Un énfasis para tener en cuenta (31). Todo el peso de un sentimiento distinto, nuevo, leal aflora en esta sentencia de Cristo. Próximo ya no es meramente el “compatriota judío”; es cualquier persona que reclame o necesite ayuda y amor (Lc.10.25-37). De aquí en más la esencia misma de nuestra vida girará sobre estos “dos mandamientos”. Sin embargo, ¿En que grado de compromiso social sentimos que todo hombre es nuestro prójimo?

Aplica

Para nosotros, ¿Es válido hacer distinción entre mandamientos graves y leves? ¿Qué cambios deberías realizar en tu vida para cumplir con estos dos mandamientos? Para ti, ¿qué es lo más prioritario? ¿Tu agenda diaria así lo demuestra?

Ora

Señor, enséñame a amarte por sobre todo y amar sin dobleces a mi prójimo.⁴

⁴Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 5

Antes del fin

Lee

Cada señal profetizada por el Señor Jesús está cumpliéndose. Su venida está cerca. **Marcos 13.1-23**

Medita

Nos enfrentamos con un discurso patético, lleno de presagios, anunciaciones e imágenes de fatal cumplimiento (1,2). Nadie podrá negar que es el discurso más duro, “aplastante”, pero a la postre el más realista; el que encaja admirablemente con cierta circunstancia histórica.

Un anuncio que preocupa (3-13). Comienza con una advertencia general (5); más bien que cavilar sobre el fin del mundo, conviene no dejarse seducir por los usurpadores que sutilmente usarán su nombre (Mr. 9.38-39). A partir de aquí, ¿El sumario que hace Jesús es exagerado? – guerras, turbulencias sociales, calamidades naturales, hambre, etc. Aclara que es un anuncio pero todavía no es el fin (Dn. 12.4-9).

En todo caso, como los días del Señor estaban llenos de inseguridad, sospecha y agresión desenfadada, les recuerda que la fidelidad y la obediencia tendrán que caracterizar al cristiano (10). Se impondrá vivir con coraje, paciencia o aguante, sacrificadamente (11,12); el rechazo y aborrecimiento, cosas duras de soportar todavía hoy (13), vendrán a ser el pan de cada día. La advertencia es que perseverando (13), el propio Espíritu Santo hará la obra; suplirá toda debilidad y consumará el triunfo final.

La tribulación al final de los tiempos (14-23). Todo señala a un estado de cosas que muestran el deterioro de la vida personal y comunitaria: indiferencia, inescrupulosidad y herejía; ¿acaso no es esta la amarga conducta de nuestros días?

Aplica

¿Podrías afirmar que el pasaje de hoy tiene sentido de actualidad? ¿Dónde muestra su vigencia? ¿De qué manera te preparas para enfrentar los postreros días?

Ora

Amado Dios, líbrame de ansiedad, guárdame en santidad, y por la eternidad, te alabaré.⁵

5Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 6

Una hora crepuscular

Lee

Un llamado a estar alertas. **Marcos 13.24-37**

Medita

Culmina este denso capítulo y uno se pregunta si en definitiva no será un duro juicio para la misma iglesia cristiana, que no ha sabido ofrecer el verdadero Pan; que se ha mostrado pobre en sus recursos espirituales y que no ha sido fiel como debía serlo. En todo caso, ¿Qué nos sugiere estos versículos?

Después de la tribulación, la promesa (24-27). Se incorporan aquí motivos del Antiguo Testamento y la afirmación crucial de esta breve sección, que tiene que ver con la visión del Hijo del hombre (Dn. 7.13) y está implícita la idea de que el “Hijo” viene para heredar su reino. La promesa es que, con su advenimiento (27) su pueblo gozará de los favores del Amado (27). ¿Qué más bendición podrían anhelar los que esperan en Dios?

Una verdad jamás desmentida (28-32). En toda hora crepuscular, y ¡Dios ha conocido muchas horas semejantes!, “la higuera verdeante es un signo de la bendición que viene”, el verano (28) es símbolo de la felicidad mesiánica que llega después del juicio (Is. 9.2; 28.5; 35.1-2). Jesús asegura que ninguna turbulencia quebrantará su palabra (31), porque tiene la eternidad e inmutabilidad de la propia palabra de Dios, (Is, 40.8).

Mirar: un arte difícil (33-37). Jesús nos alienta a mirar con clara inteligencia, con lucidez; a velar, y velar significa estar despierto frente a situaciones decisivas: “No sabéis cuando será el tiempo” (33), y a orar para que la vigilia sea una especie de guardia salvadora. ¿Por qué este despliegue? ¿Tiene sentido vivir en esta expectativa?

Aplica

¿Lo meditado hoy trae certidumbre a tu corazón? ¿Estás consciente de cuán cerca está la venida de Cristo? ¿Qué cambios radicales harás con el propósito de estar listo para recibirle?

Ora

Señor, mi corazón se llena de esperanza al pensar que pronto regresarás. Guarda mi corazón y afirma mis pasos para honrarte.⁶

⁶Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>

ENCUENTRO CON DIOS™

Año 1

Semana 12

Día 7

La cruz vacía

Lee

Jesús espera nuestra honra. **Marcos 14.1-11**

Medita

Hoy comenzamos una serie de once lecturas, en las cuales meditaremos en la obra de Jesús en la cruz. Al meditar, pensaremos en Jesús y los acontecimientos o personas que lo rodearon justo antes y después de la cruz.

Los evangelios no esconden el hecho que Jesús tenía enemigos. Fueron éstos quienes finalmente lo llevaron a la cruz. Los versículos 1 y 2 mencionan quiénes eran y cómo pensaban. Luego, en los versículos 10 y 11, se explica cómo se tramó la entrega. En medio de estos versículos trágicos se inserta un acontecimiento en que Jesús fue honrado.

El Señor fue honrado por Simón (no es el mismo Simón que el del relato de Lucas 7.36-50). Simón estaba agradecido por haber sido curado de su lepra. Preparó una cena para honrar al Señor, permitirle reposar y estar con sus amigos. Estaba despidiendo a Jesús, aunque tal vez no lo sabía.

También María, la hermana de Lázaro (Jn. 12.2) lo honró de una manera muy extraña para nosotros. No tuvo vergüenza de rendir ese honor en público.

Simón y María reconocieron en Jesús a alguien que merecía ser honrado a cualquier costo. (4-5)

Aplica

¿Cómo defines tu relación con Jesús ante tus amigos? ¿Te ocupas en honrar más a Jesús que a tus amigos? ¿Cuánto estás dispuesto a dar de ti para el Señor? Dedicar un tiempo en el grupo de UB para analizar estas preguntas.

Ora

Señor, tú eres la persona más importante en mi vida. Quiero honrarte cada día de manera muy especial.⁷

⁷Se permite reproducir este material citando a Unión Bíblica como tenedores de los derechos, y siempre y cuando no se venda.

Para contactar a Unión Bíblica por correo electrónico: SUUBAmericasRegion@yahoo.com.ar

Para comprar devocional anual en forma impresa ó en forma electrónica: <http://TiendaObreroFiel.com>